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Reunião do Conselho Pedagógico de  

23 de Abril de 2015 

Extractos da acta 

 

 “… 

reuniu o Conselho Pedagógico da Faculdade de Medicina, presidido pela Senhora Professora Doutora 

Raquel Seiça, devido a um imprevisto de última hora do Presidente do Conselho Pedagógico.  -------------  

… 

 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Antes de dar início à ordem de trabalhos da reunião, a Senhora Professora Doutora Raquel Seiça colocou 

à consideração dos membros a acta da reunião do mês de Fevereiro. Foi inserido, na acta, o comentário 

do aluno Hugo Almeida sobre a UC de Terapêutica. A acta foi aprovada por unanimidade.  -----------------  

 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Prosseguiu-se a análise da seguinte ordem de trabalhos:  ------------------------------------------------------------   

 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

1. Informações  --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

1.1 Balanços científicos e pedagógicos do MIM. -------------------------------------------------------------   

Remetidos ao corpo docente de cada unidade curricular do MIM (do 1º ao 5º ano) para reflexão e melhoria 

do ensino ministrado na FMUC, na sequência do deliberado pelo CP na reunião do mês de Fevereiro.  --  

A este propósito, a Senhora Professora Doutora Raquel Seiça afirmou que alguns dos comentários 

efectuados pelos alunos, recolhidos no Balanço, demonstram a atitude cada vez mais frequente de 

oposição e desconfiança em relação ao corpo docente, dos alunos do Mestrado Integrado em Medicina, 

o que não acontece com os alunos de outros cursos, nomeadamente do Mestrado Integrado em Medicina 

Dentária.  ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Reforçou a necessidade da relação entre alunos e docentes assentar na confiança e no respeito, de forma 

a obter um ambiente de ensino favorável a todos.  -------------------------------------------------------------------  

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Os alunos João Cardoso, Daniela Borges e Hugo Almeida explicaram que os Balanços passaram pelos 

filtros das Comissões de Curso, dos plenários de ano e até do próprio NEM. Contudo, reconhecem que 

algumas situações poderão ter sido sobre-valorizadas.  --------------------------------------------------------------  

Referiram que o que se pretende com o Balanço é uma reflexão por parte dos docentes, pois não só se 

identificam problemas como são colocadas propostas de solução ou melhoria dos mesmos. ----------------  

 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Relativamente ao ponto 1.2, referente ao Plano de Transição da Reforma, decidiu deixar-se para o 

momento em que estivesse presente o Senhor Dr. Nuno Garcia, passando-se, deste modo, aos pontos 

seguintes. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

… 

 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

2. Mapa de Rotações e Calendário Defesas TF do 6º ano do MIM.  -----------------------------------  

A data proposta pela Coordenação do 6º ano para início das rotações (estágios) do 6º ano, difere da 

aprovada pelo CP para o início das aulas do próximo ano lectivo.  ------------------------------------------------  

As razões de “antecipação” de uma semana prendem-se com a necessidade de conseguir que as duas 

primeiras rotações decorram antes do Natal, facilitando a coordenação com os alunos que estarão a 

frequentar, nessa altura, programas de mobilidade.  ------------------------------------------------------------------   

Depois de avaliar as vantagens e inconvenientes de começar no dia 01 de Setembro (terça-feira), o 

Conselho Pedagógico deliberou aprovar o solicitado pela Coordenação do 6º ano.  --------------------------  

Contudo, deverá ser lembrada a Coordenação da necessidade de ser preparado tudo de forma a que os 

alunos comecem mesmo nessa data.  ------------------------------------------------------------------------------------   
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5. Relatórios de actividades das Comissões de Curso do MIM do 1º, 2º, 3º, 4º e 5º ano do 

MIM, apresentados pelo NEM.  -----------------------------------------------------------------------------------  

O CP reconhece e valida as actividades identificadas pelos Presidentes das Comissões de curso nos 

relatórios. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Considerando que no presente ano lectivo todos os alunos têm acesso à época especial, não se justifica 

remeter à Direcção da FMUC para posterior comunicação/solicitação à UC sobre o acesso dos mesmos 

à referida época..  ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

6. Relevação de faltas em actividades anuais promovidas pelo NEM/AAC.  -----------------------  

O Conselho Pedagógico deliberou renovar a deliberação do CP de 2012, sendo as actividades agora 

identificadas:  ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Hospital do Ursinho (5 dias – 15 estudantes);  ---------------------------------------------------------------------------  

- Hospital do Ursinho à periferia (1 dia – 5 a 7 estudantes); -------------------------------------------------------------   

- ConVida os Avós (1 dia – 5 a 7 estudante);  ------------------------------------------------------------------------------  

- Congresso In4Med (5 dias - 2 estudantes); (2 dias – 5 a 7 estudantes); 6ª Feira da semana do Congresso para 

toda a Comissão Organizadora e todos os alunos inscritos no congresso. -----------------------------------------------   

- Be4Med (1 dia - 5 a 7 estudantes). ---------------------------------------------------------------------------------------  

Autorizada a relevação de faltas aos estudantes pertencentes aos Núcleos de Estudantes. 

Quanto aos restantes estudantes, o Conselho Pedagógico deliberou autorizar a relevação 

de faltas desde que seja aplicado o limite de 25 % (somatório de todas as faltas: as dadas  este 

âmbito + tolerâncias dadas) à semelhança do previsto no RDEEUC para estudantes em 

“representação da FMUC/UC”. ---------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

3. Reforma curricular MIM. Plano de Transição a aplicar em 2015/2016. ---------------------------   

A proposta elaborada pela Comissão de Acompanhamento da Reforma encontra-se neste momento em 

fase de teste por parte da UC.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

O aluno Hugo Almeida e o Senhor Dr. Nuno Garcia explicaram aos membros a complexidade da situação. 

Informaram sobre a reunião com a Senhora Vice-Reitora Madalena Alarcão na semana passada e da 

continuidade dos trabalhos na próxima segunda-feira. ---------------------------------------------------------------- 

… 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

O Conselho Pedagógico aguarda pelos desenvolvimentos deste assunto que serão 

apresentados na próxima reunião.  -----------------------------------------------------------------------------  

 ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

4. Formação pós-graduada na FMUC. Apresentação no Conselho Pedagógico do Gabinete 

de Estudos Avançados (GEA) e do Serviço de Gestão Académica (SGA) da FMUC. Presença 

da Senhora Dra. Susana Costa e do Senhor Dr. Nuno Garcia, do GEA e SGA respectivamente. ----------- 

 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   

O Senhor Dr. Nuno Garcia fez uma pequena introdução antes de apresentar um documento onde se 

incluíram, por pontos: 1 – Gráficos/estatísticas dos cursos ministrados; 2 - Pontos fracos (dificuldades 

verificadas); e 3 - Propostas de melhoria, que poderão passar pela criação de uma Escola de Estudos 

Avançados (juntando as funções do GEA e do SGA - pós-graduação) e pela Criação de um “Programa” 

de Pós-doutoramento”, entre outras.  ------------------------------------------------------------------------------  

O documento elaborado será anexado à presente acta.  ------------------------------------------------------------  

 ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Senhora Professora Doutora Raquel Seiça bem como o Secretário do CP, Senhor Dr. João Carlos 

Ribeiro, agradeceram à Senhora Dra. Susana Costa e ao Senhor Dr. Nuno Garcia a apresentação realizada.  

O Conselho Pedagógico considerou particularmente importante a análise do documento 

apresentado, por parte da Direcção da FMUC, pelo que deliberou que o mesmo fosse 

remetido à Direcção, de forma a poder ser considerado objectivo estratégico da FMUC num 

futuro imediato.  

…” 


